
Palazzo Vecchio
Piazza della Signoria
50122 Firenze

STRUTTURA AUTONOMA
DEL CONSIGLIO COMUNALE

Commissione consiliare
Istruzione e Lavoro

Tel. 055...
……...@comune.fi.it
uff.consiglio@pec.comune.fi.it

VERBALE N.   26

SEDUTA DEL  31/05/2022

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale

L’anno 2022 (duemilaventidue) il giorno 31 (trentuno) del mese di maggio, la Nona Commissione

Consiliare è convocata  dalla  Presidente Laura Sparavigna in  modalità telematica, secondo quanto

previsto dal dispongo del Presidente del Consiglio comunale prot. n. 109985 del 31 marzo 2022, 

alle ore 14,30 con il seguente ordine del giorno:

� Comunicazioni della Presidente;

� Esame ed espressione di parere della Mozione n. 00075/2022 “Ventilazione meccanica

delle aule scolastiche” proponente Consigliere Roberto De Blasi;

� Esame ed espressione di parere della Mozione n. 00139/2022 “Per uno sportello donna

nell’ateneo fiorentino” proponente Consigliera Laura Sparavigna;

� Approvazione verbali precedenti sedute;

� Varie ed eventuali;

� L’Ordine del Giorno potrebbe subire variazioni.

Per la segreteria della Commissione è presente telematicamente Monica Berti e Maurizio Sestini

per la diretta streaming.

Alle ore 14,31 è presente telematicamente la Presidente Laura Sparavigna

Alle ore 14,28 è presente telematicamente il  consigliere Leonardo Calistri

Alle ore 14,31 è presente telematicamente il consigliere Dimitrij Palagi

Alle ore 14,31 è presente telematicamente il consigliere Massimiliano Piccioli

Alle ore 14,32 è presente telematicamente la consigliera Mimma Dardano

Alle ore 14,33 è presente telematicamente il consigliere Andrea Asciuti

Alle ore 14,33 è presente telematicamente la consigliera Francesca Calì

La  Presidente  Laura  Sparavigna   in  qualità  di  Teams manager  accerta  la  presenza  delle  e  dei

consiglieri tramite appello:

Sono presenti le e i consigliere/i:



Verificato il numero legale delle e dei commissari/e, apre la seduta alle ore 14,37.

Risulta presente anche Il consigliere Roberto de Blasi (14,31) proponente  l’atto all’ordine dei lavori:

 Mozione n.  00075/2022 “Ventilazione meccanica delle aule scolastiche” proponente Consigliere

Roberto De Blasi;.

La  Presidente Sparavigna comunica l’ordine dei lavori della seduta odierna, che prevede esame

ed espressione di parere di n. 2 atti:  uno di questi (M  00075/2022) è  già stato esaminato ed

oggetto di approfondimento nel corso di precedenti sedute di Commissione tra  aprile e maggio

scorsi,  pertanto   invita  il  Consigliere  Roberto  de  Blasi  (proponente,  primo  firmatario)  alla

illustrazione/approfondimento dell’atto in oggetto.

 

De  Blasi  (14,39):  “l’atto  è  già  stato  affrontato  e  discusso   in  precedenza  nelle  sedute  della

Commissione,  con audizione  dell’Ing.  Dreoni  e  della sua  struttura,  sul  lavoro  effettuato dalle

strutture tecniche, al fine di provvedere all’efficientamento degli impianti di condizionamento, per

mettere  in condizioni le scuole di poter usufruire in condizioni ottimali dell’efficienza in termini

di  risparmio  energetico  e  di  poter  operare   in  condizioni  di  ricambi  d’aria.  A  questi

impianti/sistemi  di  ventilazione  meccanica  viene  data  la  possibilità  di  estrarre  aria  viziata  e,

tramite sistema a doppio flusso, inserire aria pulita e nuova negli ambienti tramite scambio di

calore con una temperatura di esercizio che può essere gradevole. Relativamente  ai benefici di

questi impianti,  consentire risparmio collegato ad efficientamento energetico. La parte dispositiva

potrà  essere  modificata,  facendo  seguito  alla  audizione  dell’Ing.  Dreoni,  chiedendo

all’amministrazione  di  proseguire  la  realizzazione  di  impianti  a  ventilazione  meccanica,  nell’

ottica  del  monitoraggio  della  qualità  dell’aria  e  quantificazione  risparmio  energetico.  Il

Consigliere  rimette  quindi  ai  commissari  il  giudizio,  con  l’auspicio  che  l’atto  possa  essere

approvato”.

La presidente Sparavigna (14,46) chiede ai commissari se vogliono  intervenire;  “Da parte nostra

ci sentiamo di poter sostenere l’atto. Ci trova d’accordo:  importante la salubrità degli spazi, nei

termini di aereazione ed efficientamento energetico,  nell’ottica del ripensamento di come siano

utilizzati e manutenzione  correlata  e, nel perseguire anche una maggiore presenza di piante negli

spazi scolastici (v. sperimentazione della Università di Trento); ci sentiamo di portarlo avanti con

una serie di emendamenti, in linea con quanto  sostenuto dalla parte tecnica.

 Vi carico  direttamente  in chat il testo emendato, con approfondimento sugli stessi da parte della



Presidente ”. 

La Presidente dà la parola  al consigliere Palagi 

Palagi (h. 14,49)

“ho ritenuto interessanti gli   approfondimenti  tecnici, essendo  atto di indirizzo per la giunta.

Questa mia  è una dichiarazione di voto a favore anche su testo emendato.

Impegnativa:   si  ammette   l’  attenzione  sul  comparto  scolastico  che  richiede  attenzione,

dichiarazione di voto a sostegno”

Il consigliere Alessandro Draghi  è presente telematicamente alle ore 14,54.

La Presidente Sparavigna  dà la parola  al proponente De Blasi 

De Blasi (14,52) “Riportare sull’atto i casi che hanno riguardato Firenze è giusto e doveroso.

Sulla parte  dispositiva invito che non è vincolante, sostituito dall’impegno, ma trattandosi di atto di

indirizzo e considerando il  lavoro svolto,   si  può considerare accettabile.  Il  monitoraggio sulla

qualità  dell’aria  è  punto  fondamentale  ed  importante,  ritengo   soddisfacenti  i  contributi  della

maggioranza e si può votare così come emendato”. 

Calistri (14,55) “esprimo  ringraziamento particolare a Roberto; il   tema è molto attenzionato e

delicato.  Importante  anche  il  lavoro  della  commissione,   testo  leggibile  e  testo  puntuale,

conseguente all’attenzione dell’amministrazione, atto ampiamente votabile”.

Dardano (14,56) ringrazia il Consigliere De Blasi.  “Conoscendo la scuola penso che questo atto sia

importante ed  approfondimento in commissione  interessante; da parte nostra si  esprime pieno

sostegno a questo atto, con la richiesta di poter  monitorare e seguire  avanzamento lavori”

Draghi (14,58) “replico la mia dichiarazione di voto su questo atto che mi trova particolarmente

favorevole”

Asciuti (14,59) “voterò in modo favorevole. Ritengo che siano opere necessarie. Ma data la crisi

economica sarà difficile  trovare i fondi per le modifiche nelle scuole fiorentine”. 

De Blasi (15,00) “ringrazio tutti per il sostegno a questa iniziativa, trattasi di  atto tecnico e mi

ritengo soddisfatto per ampio/massimo consenso ottenuto. Non richiede grandi sforzi economici,

ma misure mirate, competenza e monitorare gli effetti successivi”.

Dardano (15.00) “mi chiedevo se fosse possibile fare atto di commissione”. 

La Presidente Sparavigna risponde  che, sul punto, occorre sentire il consigliere De Blasi. 

De Blasi (15,01) “ringrazio, ma non facendo parte di questa commissione, credo che atto possa

essere sottoposto alla votazione Consiglio, ed essendo unanimità preferisco che rimanga così.”

Chiedono di sottoscrivere l’atto:  Sparavigna, Dardano, Draghi, Asciuti e Piccioli. 



La presidente Sparavigna  procede  alla messa in votazione dell’atto così  come emendato,  con

accordo del proponente,  nella versione caricata in chat: 

� Mozione 00075/2022 “ventilazione meccanica delle aule scolastiche”

     Proponenti : Roberto De Blasi – Lorenzo Masi

Presenti: 8 

Voti favorevoli n. 8 (otto) Sparavigna, Palagi, Asciuti, Calì, Calistri, Dardano, Draghi, Piccioli

Atto votato all’unanimità.

        ESITO:  PARERE favorevole con emendamenti accolti dal Proponente

Si dichiarano  firmatari dell’atto  anche Sparavigna, Asciuti, Dardano, Draghi, Piccioli.  

Dopo la votazione Il Consigliere  De Blasi  ringrazia e saluta i commissari (h. 15,04)

Sparavigna (15.04), si passa al  secondo punto ordine dei lavori:

Mozione n. 00139/2022 “Per uno sportello donna nell’ateneo fiorentino” proponente Consigliera

Laura Sparavigna

“Trattasi di atto di molti mesi fa, frutto di una attività di concertazione con movimenti studenteschi

dell’ inizio  2019,  per  facilitare   reinserimento  donne di  vittime di  violenza  con l’obiettivo  di

procedere alla apertura di  un nuovo sportello di informa donna presso ateneo fiorentino e di un

lavoro  portato  avanti  con  università  e  senatori  accademici,   ma  sono  già  trascorsi   tre  anni  e

propongo  di ritirare atto già superato e datato. 

Esprimo pertanto  volontà di ritirarlo e la necessità di fare audizione con il senato accademico (parti

studentesche su come riprendere questo tema- uscita università)” 

Draghi (15,07)  “hai ritirato atto, ma (domanda)  non sarebbe stato una risoluzione? Visto che si

chiede ad un ente (università) che non ha diretta rispondenza con il Comune. 

Presidente Sparavigna (15.07)  “Ma sportello informa donna è un servizio del Comune di Firenze,

noi chiedevamo al Comune di aprire sportello all’interno università,  attività di concertazione con

altro ente, per questo rimaneva come mozione”. 

Palagi (15,08) “avrei richiesto la possibilità di sospenderlo perché  vi sono problemi da risolvere su

sportello informa donna. 

Necessario  maggiore  investimento  su  informa  donna,  ancora  non  ha  trovato  soluzione  con

estensione di tale servizio” 

Presidente Sparavigna (15,09) “valutiamo  come poter intervenire sul tema anche con  comm. 4 e

comm. 7 



Il mio atto è dunque ritirato e non esprimeremo voto.

Per quanto riguarda i verbali pregressi saranno  approvati nelle prossime sedute”.

 

Al termine della discussione sul secondo punto all’ordine dei lavori:  

Mozione n. 00139/2022 “Per uno sportello donna nell’ateneo fiorentino” proponente Consigliera

Laura Sparavigna

      

ESITO  atto ritirato dal proponente 

La Presidente non essendoci altri interventi si avvia verso la conclusione della seduta, esponendo

la programmazione ed argomenti oggetto delle prossime sedute della commissione ed  invita  la

Segretaria ad eseguire l’appello.

All’appello di chiusura risultano presenti i seguenti Consiglieri/e:

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI

Presidente Laura Sparavigna

Vicepresidente Dimitrij Palagi

  Componente Andrea Asciuti

Componente Francesca Calì  

Componente Leonardo Calistri

Componente Mimma Dardano

Componente   Alessandro Draghi

Componente Massimiliano Piccioli 

La seduta viene chiusa alle ore 15,13.

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 25 novembre 2022.

 

                                                                                                            La  Presidente

       La Segreteria

Monica Berti                                                                               Laura Sparavigna

 

 

 


